

雇用を守り、障がい者が働くコーヒータイムを再開

2011年12月1日
NPO法人コーヒータイム

1. 緊迫する被災者の生活再建

- (1) 時間とともに生活の厳しさが増している。失業手当給付の打ち切り（2012年1月中旬から）⇒働く場、仕事がしたいという切実な声
- (2) 震災後、県内人口が急減（33年ぶりに200万人割れ）⇒雇用の創出が急務
- (3) 障がい者、パート労働者、非正規労働者などへ、しわ寄せ

2. 震災直前までの活動

浪江町の委託により、障害者小規模作業所を開所（平成18年4月）。障害者が毎日通える居場所つくりの目的で「畠仕事」「さきおり」などを実施。平成20年6月、法人各を取得し「NPO法人コーヒータイム」となる。

昨年6月、地域交流センター「ぷらっとなみえ」内に、「カフェ コーヒータイム」をオープン（利用者15名 スタッフ5名）し、「これから！」というときに被災。

3. 被災しながらも、応急・緊急対応（命をつなぐ支援）

作業所利用者の保護を優先し、自宅送迎。その後、「コーヒータイム」の隣が、避難所（300人避難）であったこともあり、「コーヒータイム」も避難所の機能を担う。

震災の被害は食器が少し割れる程度であったこともあり、食料提供やコーヒー提供などを行うことができた。その後程なくして、双葉郡の病院がその機能を失い、患者の対応（特に在宅介護者）が課題となった。そのため、相馬市の橋本理事長の妹宅を、任意団体「地域生活支援研究会」（医者・看護師・臨床心理士・作業所職員・行政）の拠点とし、福島医大などと連携をとり患者や在宅介護者の対応を実施

4. 障がい者の働く場を守り、「コーヒータイム」を再開

GWの後、福島市にてスタッフが集まり、これからのことについて会議を実施。浪江町町民が最も多いことから二本松市での拠点復活が決まる。（5月27日）

浪江町役場や商工会の協力を得ながら、10月18日、二本松市市民交流センター1階にオープンした。（スタッフは5名）11月15日から業務を拡大し、同交流センター3階でも行っている。

加えて、南相馬市は電車が動いていないこと、バスが少なく高価、などから、市民活動団体「おおた市民活動推進機構」の助成を活用し、通所利用者の送迎事業、「移動支援さと」を行っている。現在、7つの事業所や病院をまわる（無料）。（オ

